



[BWGV e.V. • Schaichhof 1 • 71088 Holzgerlingen](#)

An den Ministerpräsidenten
des Landes Baden-Württemberg
Herrn Winfried Kretschmann
Staatsministerium Baden-Württemberg
Richard-Wagner-Str. 15
70184 Stuttgart

Holzgerlingen, den 10.03.2021

Abklärung der Berechtigung für einen Grenzübertritt von Schweizer Staatsbürgern zur Ausübung ihres Sports in den baden-württembergischen Golfanlagen der Grenzregion Deutschland – Schweiz

Sehr geehrter Herr Ministerpräsident Kretschmann,

wir schätzen es sehr, dass das Land Baden-Württemberg den Sport im Freien zulässt und wir als Golfer in unseren Clubs spielen können. Die vom Bund und Land erlassenen Vorschriften halten wir uneingeschränkt ein.

Die Ausübung des Golfsports ist unseren in Deutschland ansässigen Mitgliedern in den zahlreichen baden-württembergischen Golfclubs entlang der Grenze zur Schweiz unter Einhaltung der Corona Vorschriften möglich. Dagegen gibt es für die zahlreichen Schweizer Mitglieder in diesen Clubs bereits im zweiten aufeinanderfolgenden Jahr gravierende Einschränkungen.

Auch ist die aktuelle Sachlage nicht ganz klar. Denn entlang der Grenze von Lörrach bis Konstanz haben wir recht unterschiedliche Interpretationen der entsprechenden Verordnungen festgestellt. Wir wenden uns deshalb direkt an Sie mit der Bitte um Bestätigung oder Korrektur unserer Interpretation:

Der Grenzübertritt für die Schweizer Mitglieder eines baden-württembergischen Golfclubs im grenznahen Raum zur Schweiz ist als Tagespendler erlaubt, wenn

- der Grenzübertritt nur für die Ausübung des Sports im Club erfolgt,
- keine anderen touristischen Zwecke verfolgt werden,
- eine Startzeit im Heimat Golfclub gebucht ist und die Bestätigung vorgelegt werden kann.



Sehr geehrter Herr Ministerpräsident, dieses Schreiben an Sie und gleichlautend an Ministerin Dr. Eisenmann sowie die Minister Strobl, Lucha, Wolf und Untersteller erfolgt im Namen der nachstehend aufgeführten Golfclubs aus Südbaden und der Region Bodensee.

Wir freuen uns, von Ihnen über unseren Baden-Württembergischen Golfverband (BWGV), Präsident Otto Leibfritz, zu hören, verbleiben mit den besten Wünschen für Ihre Gesundheit und sind für eine rasche, klärende Antwort dankbar.

Hubert Waizenegger
Fürstlicher GC Oberschwaben e.V.

Georg-Wilhelm von Oppen
Freiburger GC e.V.

Horst Strecker
GC Gütermann Gutach e.V.

Andreas Wagner
GC Königsfeld e.V.

Hans Roth
GC Markgräflerland Kandern e.V.

Urs Christen
GC Obere Alp e.V.

Jean-Claude Parent
GC Owingen-Überlingen e.V.

Hanspeter Amweg
GC Rheinblick-Lottstetten e.V.

Michael Sehringer
Rhein-GC Badenweiler e.V.

Steffen Braun
GC Tuniberg e.V.

Dr. Martin Füllsack
GC Konstanz e.V.

Sabina-T. Bosley
Golfpark Bad Säckingen

Heinz Wolters
Drei Thermen Golfresort

Roland Bär
Europa-Park Golfclub Breisgau e.V.

Dr. Volker Hamann
GC Gröbernhof e.V.

Dr. Klaus Trescher
GC Hochschwarzwald e.V.

Colin Piltner
GC Schloss Langenstein e.V.

Alexander Hengst
L&GC Öschberghof

Michael Schmiederer
GC Ortenau e.V.

Hugo Adler
GC Ravensburg e.V.

Roland Supper
GC Rickenbach e.V.

Claudius Jehle
GC Rochushof Deggenhausertal e.V.

Dr. Thomas Kohler
GC Urloffen e.V.

Wolfgang Wurster
GC Sigmaringen Zollern-Alb e.V.

Jan Hinzpeter
Golfanlage Schopfheim